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ВЛАСТЬ КАПИТАЛ СПОРТ

ГОРОДУ ДОБАВЯТ 
400 ПАРКОВ 
И СКВЕРОВ

→ стр. 3

КАК ОСВОИТЬ 
ВОСТРЕБОВАННУЮ 
СПЕЦИАЛЬНОСТЬ

→ стр. 10

БУДУЩИЕ ЗВЕЗДЫ 
ХОККЕЯ ВЫШЛИ 
НА ЛЕД

→ стр. 11

На музыкальном 
олимпе
Сегодня в соцсетях нашего издания 
стал доступен для просмотра новый 
выпуск «Культурного дневника» (16+).
Его герой – всемирно известный опер-
ный певец Сергей Лейферкус. → стр. 6-7
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В настоящее время продолжается специальная военная операция 
 Вооруженных сил Российской Федерации по защите Донецкой и Луган-
ской народных республик, Херсонской и Запорожской областей.

Хроника текущих 
событий: 7 ноября

Жители России дружелюбны и в любой 
момент готовы помочь, что не всегда 
встретишь в Европе. Об этом расска-
зала экс-глава МИД Австрии Карин 
Кнайсль. «Если подойти на улице 
к прохожему и спросить у него дорогу, 
сказав при этом, что ты не гов оришь 
по-русски, то на его лице появится 
широкая улыбка, и он подскажет. 
В  Австрии или  Германии в  такой 
ситуации ты можешь сразу испы-
тать на себе чувство неприязни к ино-
странцам», – сказала она. Кнайсль 
добавила, что россияне более пря-
молинейны, что  можно сравнить 
с  менталитетом людей, живущих 
в Северной Германии. По ее словам, 
в Австрии и Центральной Европе 
людям свойственно занимать более 
уклончивые позиции. �

Морской пехотинец вооруженных 
сил Украины (ВСУ) Игорь Клещу-
нов приговорен Верховным судом 
ДНР к пожизненному сроку за рас-
стрел четверых жителей Мариуполя. 
Об этом сообщили в прокуратуре 
региона. Добавим, что накануне ВСУ 
впервые с 18 сентября нанесли ракет-
ный удар по центральному Вороши-

ловскому району Донецка. По сооб-
щению оперативных служб ДНР, есть 
погибшие. �

Президент США Джо Байден обеспо-
коен тем, что ракеты дальнего дей-
ствия ATACMS не  помогут Киеву 
изменить баланс сил на поле боя. 
Об этом пишут американские изда-
ния. Газеты подчеркивают, что сей-
час глава Белого дома вынужден 
«сдерживать усталость и недоволь-
ство ходом боевых действий на Укра-
ине, появившиеся из-за ощущения 
того, что миллиарды долларов аме-
риканской помощи были потрачены 
напрасно». �

Украинский беспилотник уничтожен 
средствами противовоздушной обо-
роны над Суземским районом Брян-
ской области, пострадавших и раз-
рушений нет, сообщил губернатор 
региона Александр Богомаз в своем 
Telegram-канале. По словам главы 
региона, на месте работали опера-
тивные и экстренные службы. �

На Запорожском направлении под-
разделениями российской группи-

ровки войск, ударами авиации и огнем 
артиллерии нанесено поражение 
живой силе и технике нескольких 
механизированных бригад ВСУ в рай-
онах населенных пунктов Работино, 
Малая Токмачка и Степовое Запорож-
ской области. Суточные потери про-
тивника составили до 60 военнослу-
жащих и три боевые бронированные 
машины. Об этом рассказали в Мини-
стерстве обороны РФ.  �

Президент Украины Владимир Зелен-
ский подписал указ о санкциях про-
тив девяти иностранных компаний, 
якобы связанных с российским биз-
несменом Михаилом Фридманом. 
Документ, опубликованный на сайте 
главы украинского государства, 
вводит в действие решение Совбеза 
о санкциях на срок от 2 до 10 лет про-
тив компаний, которые находятся 
на Кипре, в Люксембурге и Лихтен-
штейне.  �

В Виннице сотрудники контрраз-
ведки Службы безопасности Укра-
ины подрались с  военными ВСУ 
из-за песни Михаила Круга. Три чело-
века пострада ли.

  БОРИС БАУМАН /info@spbdnevnik.ru/
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РЕДАКЦИОННЫЙ СОВЕТ 
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технологий»
• ФГБОУ ВО 

«Санкт-Петербургский 
государственный 
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Отечества» 
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• Общероссийское 
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«Бессмертный полк России»
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ТИРАЖ ГАЗЕТЫ 150 000 ЭКЗЕМПЛЯРОВ

ПРИСОЕДИНЯЙСЯ К СВОИМ
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НА РАБОЧЕМ совещании губер-
натора Петербурга Алексан-
дра Беглова с членами город-
ского правительства одоб-
рили изменения в город ской 
закон «О зеленых насажде-
ниях общего пользования».

«Президент России Влади-
мир Путин поручил продлить 
нацпроект «Жилье и город-
ская среда» до 2030 года. 
Одна из его ключевых задач – 
повышение качества город-
ской среды, в том числе это 
касается изменения площади 

зеленых насаждений»,  – 
отметил Александр Беглов.

Он напомнил, что в послед-
ние годы город проводит 
огромную работу по  бла-
гоустройству и  созданию 
общественных пространств. 
При этом обязательно учи-
тывается мнение жителей. 
В  соответствии с  их пред-
ложениями в  Петербурге 
должно стать на 400 зеле-
ных зон больше. Новые парки 
и скверы появятся во всех 
18 районах города.

Архитектор Андрей Суро-
венков обратил внимание 
на безу словный положитель-
ный эффект этого решения 

властей: чем больше зеленых 
территорий будет появляться, 
тем лучше для жителей мега-
полиса и его эко логии.

В 2024 году в Петербурге пройдет Неделя 
Вьетнама, ее приурочат к 134-й годовщине 
со дня рождения лидера Хо Ши Мина.

  АННА МИРОНЕНКО /info@spbdnevnik.ru/     GOV.SPB.RU/PRESS/
GOVERNOR/269207/

РАЗВИТИЕ сотрудничества обсудили в Смольном губернатор 
Александр Беглов и чрезвычайный и полномочный посол 
Социал истической Республики Вьетнам в РФ Данг Минь 
Кхой. Во встрече принял участие председатель городского 
Законодательного собрания Александр Бельский.

«Дружественные отношения Петербурга и Вьетнама 
основываются на курсе президентов наших стран. Совсем 
недавно главы наших государств провели очередную 
встречу. Президент России Владимир Путин особо под-
черкнул значимость открытия в Петербурге памятника 
товарищу Хо Ши Мину», – отметил Александр Беглов.

Он сообщил, что с 3 по 8 декабря 2023 года в городе 
Хошимине пройдет Культурно-деловая миссия Петер-
бурга. В планах на 2024 год – проведение в Петербурге 
Недели Вьетнама, приуроченной к годовщине со дня 
рождения государственного лидера Хо Ши Мина. Данг 
Минь Кхой вручил Александру Беглову высшую государ-
ственную награду Вьетнама для иностранных граждан – 
ор ден Дружбы.

В честь дружбы 
с Вьетнамом

Петербургу добавят 400 зеленых территорий. Новые парки, сады и скверы появятся 
в каждом районе. Эксперт подчеркнул, что это будет полезным для экологии мегапо-
лиса, а значит, и для его жителей.

Парков станет еще больше
  ЯНА ГРИГОРЬЕВА /yana.grigoreva@spbdnevnik.ru/     АЛЕКСАНДР ГЛУЗ

…НОВЫЕ СВЕТОФОРЫ ПОЯВИЛИСЬ 
ПО ДВУМ АДРЕСАМ, ТРЕТИЙ – 
В ПЕРСПЕКТИВЕ…

  > В Московском и Невском 
районах подключены новые 
светофоры. Их установили 
по двум адресам. Устрой-
ства повысят безопасность 
дорожного движения пеше-
ходов и водителей. В пер-
спективе – строительство 
и подключение еще одного 
светофора на проспекте 
Обуховской Обороны. Все 
новые светофорные объекты 
подключаются к Центру 
управления дорожным 
движением, что позволяет 
следить за их исправно-
стью.

…ГОСУСЛУГИ 
ПРЕДОСТАВЯТ 
БЫСТРЕЕ…

  > В Красносельском рай-
оне в четыре раза умень-
шилось время полу чения 
информации о наличии мест 
в школах. На рабочем сове-
щании в Смольном обсудили 
реализацию программы 
«Эффективный регион». Она 
помогает сделать госуслуги 
доступнее. «Работа орга-
нов власти должна быть 
максимально оперативной 
и четкой. Новые технологии 
значительно сокращают 
время предоставления 
услуг», – сказал губернатор 
Александр Беглов.

…УЛИЦЫ МОЮТ, 
КАК ЛЕТОМ, 
ИЗ-ЗА ТЕПЛА…

  > Благодаря плюсовой 
температуре в начале 
ноября дорожники возоб-
новили влажную уборку 
городских магистралей. 
Об этом сообщили в Коми-
тете по благоустрой-
ству Санкт-Петербурга. 
За неделю на мытье улиц 
предприятия потратили 
9,5 тысячи кубометров воды. 
Также от пыли и незаконных 
рекламных объявлений 
очистили более 450 остано-
вочных павильонов. Ливне-
стоки избавили от мусора 
и опав ших листьев.

  T.ME/TRANSPORTNIYTSEH/3923

«В создании комфортной 
среды важное место зани-
мают зеленые зоны. Была 
создана рабочая группа 
по их инвентаризации».

АЛЕКСАНДР БЕГЛОВ, ГУБЕРНАТОР САНКТ�ПЕТЕРБУРГА
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В ХОЛЛЕ городской поликлиники 
№40 состоялось торжествен-
ное открытие памятного знака, 
на котором увеко вечены имена 
людей, принимавших самое актив-
ное участие в создании медучреж-
ден ия. Среди них – бывший глав-
ный врач Владимир Беляевский, 
а также народные артисты СССР 
Кирилл Лавров и Юрий Толубеев. 
Последний был инициатором соз-
дания поликлиники, но, к сожа-
лению, не дожил до ее открытия 
в 1983 году.

ОСОБЫЕ ПАЦИЕНТЫ
На церемонию открытия пришли 
родственники великих актеров, 
а также нынешние пациенты зна-
менитой сороковой.

«Петербург – город особенный. 
Мы чтим свою историю, очень вни-
мательно к ней относимся и счи-
таем своим долгом заботиться о тех, 

кто делает Петербург культурной 
столицей», – сказал на открытии 
памятного знака вице-губернатор 
Петербурга Борис Пиотровский. 

В  свою очередь народный 
артист РФ Николай Буров напом-
нил, что созданию поликлиники 
для творческих деятелей предше-
ствовала огромная работа Союза 
театральных деятелей, большая 
ответственность легла и на врачей.

«Добрая память всем, кто это 
создал, выпестовал. Долготерпе-
ния тем, кто сейчас этим занима-
ется. Творческие люди – особые 
пациенты. Например, они про-
сят принимать их в определен-
ные окна между репетициями 
и спектаклями, иногда требуется 
очень срочно оказать медицин-
скую помощь, потому что через 
несколько часов съемки или запись. 
И врачи идут навстречу», – заме-
тил Николай Буров.

ГОЛОСА ЛЕГЕНД
Дочь Кирилла Лаврова Мария 
поблагодарила врачей, кото-
рые здесь работали и работают, 
особо отметив Татьяну Бари-
нову, трудившуюся заместителем 
главврача Беляевского. Нынеш-
ний главный врач 40-й поликли-

ники Дмитрий Ченцов подчер-
кнул, что руководить таким учре-
ждением очень ответственно.

«Мы стремимся сохранить 
то  наследие, которое создава-
лось, когда поликлиника была 
ведомственной. И хотя она теперь 
стала городской, атмосфера ее 
по-прежнему пропитана духом 
творчества: теперь пациентов, 
звонящих в поликлинику, при-
ветствуют голоса легенд театра 
и кино. Поскольку наука шагает 
вперед, мы стараемся внедрять 
современные методы диагностики 
и профилактики», – сказал Дми-
трий Ченцов.

СКРОМНЫЕ ЛЮДИ
К слову, важные пациенты поли-
клиники – достаточно скромные 
люди. Так считает врач-отоларин-
голог Наталья Машкова.

«Конечно, наши пациенты 
отличаются от обычных паци-
ентов обычной поликлиники. 
Они более эмоциональные, 
открытые, интересные. Они  – 
как дети. Но никакого зазнай-
ства я не замечала. Чем выше ста-
тус – тем скромнее ведут себя эти 
люди, ожидая приема», – подели-
лась врач.

16 500 человек
прикреплены сейчас к городской 
поликлинике № 40 на Невском проспекте. 
При этом половину из них составляют творческие 
работники.

Ровно 40 лет назад на Невском проспекте открылось уни-
кальное для страны медицинское учреждение – поликли-
ника для творческих деятелей. В честь тех, кто ее создавал, 
открыли памятный знак.

«Мы стремимся 
сохранить наследие»

  МАРИНА БОЙЦОВА /marina.boitsova@spbdnevnik.ru/     АЛЕКСАНДР ГЛУЗ

Полную 
версию 

материала читайте 
на spbdnevnik.ru (16+)

  АННА ЕЛЕНИНА /info@spbdnevnik.ru/     РОМАН ПИМЕНОВ

БЕЗНАДЗОРНЫХ чипированных животных будут возвращать 
только в безопасные места обитания. Перечень опасных 
для них территорий обсудили на сове щании с участием 
губернатора Петербурга Александра Беглова.
По словам главы города, все действия, которые могут 
повл иять на жизнь безнадзорных животных, должны 
быть основаны на принципах гуманности.
«Петербург всегда отличался особым отношением к домаш-
ним животным. Многие петербуржцы стараются в меру 
своих сил и возможностей заботиться о них. В городе 
работают общественные организации, которые стара-
ются найти им новых владельцев», – подчеркнул Алек-
сандр Беглов.

С особым отношением 
к животным
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В городе по инициативе Смольного реализуют программу модернизации наружного 
освещения. На 16-й и 17-й линиях Васильевского острова специалисты заменили 
натриевые светильники на современные светодиодные. 

Теплый свет появился 
на исторических улицах

СИСТЕМЫ освещения на петер-
бургских улицах модернизи-
руют по поручению губер-
натора города Александра 
Бегл ова. 

В  этом году совр емен-
ные светильники полу-
чат 40 улиц. В  прошлом 
году освещение обновили 
на 32 улицах.

«Президент России Владимир 
Путин подчеркнул, что повы-
шение качества жизни граж-
дан – это базовый приори-
тет нашей общей работы. 
Достижению этой цели спо-
собствует создание современ-
ной и комфортной городской 
среды в Петербурге, в том 
числе обновление наруж-

ного освещения. Современ-
ные светильники подчер-
кивают архитектуру петер-
бургских улиц и площадей, 
обеспечивают равномерное 
освещение проезжей части 
и тротуаров», – сказал Алек-
сандр Беглов.

Те п е р ь  п р о е з ж у ю 
часть и  пешеходную зону 
16-й и 17-й линий Василь-
евского острова, от  набе-
режной Лейтенанта Шмидта 
до Камской улицы, освещают 
124 современных светоди-
одных источника света. Их 
установили специалисты 
предприятия «Ленсвет».

Для городских улиц в Петер-
бурге применяются светоди-
оды теплой цветовой темпе-
ратуры. Над восемью пеше-
ходными зонами разместили 
более контрастные фонари. 
Это позволяет акцентиро-
вать внимание водителей 
на таких участках дороги. 

Светодиодные фонари 
отличаются более высо-
ким качеством освещения, 
большим ресурсом прочно-
сти и  энергоэффективно-
стью. Таким образом, улицы 
в нашем городе становятся 
еще  более комфортными 
и безопасными.

  АННА МИРОНЕНКО /info@spbdnevnik.ru/     GOV.SPB.RU/GOV/OTRASL/INGEN/NEWS/269186/

На сегодняшний день для осве-
щения улиц и магистралей 
в Петербурге используется 
более 170 тысяч фонарей.

На автозаправочных станциях «Роснефти» автомобилисты могут запра-
виться топливом высокого качества и приобрести необходимые сопут-
ствующие товары в дорогу. Новым трендом стало создание гостиниц 
при АЗС. Один из мотелей, который только что прошел модернизацию, 
работает на оживленной трассе М10 в Новгородской области.

Как «Роснефть» развивает 
автомобильный туризм

«РОСНЕФТЬ» продолжает обновлять свои 
АЗС формата «Зерно», где автопуте-
шественники могут полно ценно отдох-
нуть, выпить зерновой кофе, а также 
перекусить свежей выпечкой, сэндви-
ча ми и хот-догами. Всего у компании 
около трех тысяч заправочных авто-
станций в России, из них пятнадцать 
в Новгородской области, и одна из них 
теперь рядом с обновленным мотелем – 
на трассе М10, в Чудово.

«Мы нацелены на создание комфорт-
ных условий для автопутешественни-
ков, – рассказал первый заместитель 
генерального директора «РН-Северо-За-
пад» Максим Даскин. – На автозапра-
вочных станциях «Роснефти» авто-
мобилисты могут заправить машины 
топливом гарантированно высокого ка-
чества, приобрести необходимые сопут-
ствующие товары в дорогу, а также 
воспользоваться дополнительными 
услугами – например, такими, как про-
живание в комфортабельных номерах 
гостиницы «Чудово».

С ДЕТЬМИ И ЖИВОТНЫМИ
В гостинице «Чудово» прошла рено-
вация всех номеров. Здесь появились 
новая мебель, телевизоры, скоростной 
Интернет, мини-бары.

«Мы сделали все для того, чтобы 
гости чувствовали себя комфортно. 
Использовали лучшие материалы 
и отделку», – заверил Даскин.

Для тех, кто путешествует с детьми, 
в  номерах лежит книга-раскраска 

про правила дорожного движения. 
Также в номер, если требуется, поста-
вят детскую кроватку. Можно сюда 
заселяться и с животными.

ЕДА НА ЛЮБОЙ ВКУС
Обновление затронуло не только номера. 
Новые помещения теперь и у двух зон 
кафе. А внутри них – на выбор новое 
меню завтраков и несколько вариантов 
блюд обеда и ужина. Наибольшей попу-
лярностью у автопутешественников, 
как рассказала управляющая гостини-
цей Екатерина Савельева, пользуются 
куриные крылышки, картофель фри, 
супы и салаты.

«Ассортимент позволяет учесть 
предпочтения и тех гостей, которым 
важно быстрое питание, и тех, кто пред-
почитает домашние блюда. Самый попу-
лярный завтрак – это яичница с напит-
ком, напиток на выбор – чай или кофе, 
и блинчики», – отметила Савельева.

ПО ДОРОГЕ НА СЕВЕР
Останавливаются в мотеле не только 
чтобы отдохнуть, а затем продолжить 
путь. По словам Максима Даскина, 
среди постояльцев есть и те, кто задер-
живается, чтобы ознакомиться с досто-
примечательностями Чудово, упомина-
емого в летописях с 1539 года. Посмот-
реть в городе есть что: Дом-музей Нико-
лая Некрасова, здание вокзала, постро-
енное в 1876 году, и церковь Казанской 
иконы Божией Матери, возведенная 
в 1906 году в неорусском стиле. 

 ДМИТРИЙ КОЛОМИЕЦ /info@spbdnevnik.ru/     ПРЕДОСТАВЛЕНО ПАО НК �РОСНЕФТЬ�

РЕКЛАМА
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  СЕРГЕЙ СОИН, МИХАИЛ ГАВРИЛОВ /info@spbdnevnik.ru/     АЛЕКСАНДР ГЛУЗ,  ЮРИЙ БЕЛИНСКИЙ / ТАСС

Сегодня стал доступен для просмотра новый выпуск 
«Культурного дневника» (16+). Его герой – всемирно 
известный оперный певец, один из самых востребо-
ванных баритонов мира и народный артист РСФСР 
Сергей Лейферкус.

Как исполнить 18 ролей за 21 минуту

Сергей Петрович, какие 
творческие эксперименты 
были в вашей карьере?

> К  примеру, исполнил 
главную роль в моноопере 
«Жалобная книга» Игоря 
Рогалева (режиссер Ирина 
Тайманова). Это была 
съемка оперы на телевиде-
 нии. За 21 минуту мне при-

шлось сыграть 18 ролей. 
Смелый проект.

Позже это помогло, когда 
Юрий Александров поста-
вил в  Кировском театре 
(ныне Мариинский) «Коло-
кольчик» (6+) итальян-
ского композитора Гаэ-
тано Доницетти. Там было 
много образов, нужно было 
перевоплощаться.

В сочинении Шостаковича 
«Антиформалистический 
раек» вы один исполнили 
партии четырех солистов. 
В  трех операх Рахмани-
нова – три заглавные пар-
тии. В ваш юбилей вы спели 
заглавную партию в опере 
Пуччини «Джанни Скикки» 
(6+) на сцене театра «Зазер-
калье»… Вечер приурочили 
к двум датам – вашему 
75-летию и  45-летию 
первой постановки этой 
оперы в России. Это были 
сложные роли?

> И  да, и  нет. Важно 
подойти к моменту сози-

дания или вхождения в спек-
такль, в роль. К этому надо 
готовиться. Еще во время 
учебы ленинградский хор-
мейстер Григорий Сандлер 
говорил нам: «Привыкайте 
репетировать в  полный 
голос».

Когда я начал работать, 
мне еще  не  было шест-
надцати. Мой дед погиб 
в 1942 году. Отец умер, когда 
я еще был совсем малышом. 
В  пятнадцать лет пошел 

на завод, элементарно нужны 
были деньги. 

Помню, когда я  уходил 
в ансамбль песни и пляски 
погранвойск, начальник 
цеха сказал мне: «Куда ты 
идешь – в артисты?! Ты бы 
у меня через три года чело-
веком стал, 400 рублей бы 
получал». В то время это были 
огромные деньги.

Какие еще у вас были извест-
ные наставники?

> Моим первым педагогом 
была Мария Матвеева, уни-
кальный учитель. Знаете, 
есть мало людей, умеющих 
обучить практически с нуля, 
когда дело касается моло-
дых певцов. Из-под ее крыла 
вышли уникальные исполни-
тели: Софья Преображенская, 
Евгений Нестеренко, Люд-
мила Филатова и множество 
других. Это народные арти-
сты, создавшие славу отече-
ственной вокальной школы. 
Мария Михайловна была 
педагогом в сольном классе 
при Ленинградском (ныне 
Санкт-Петербургском) госу-
дарственном университете.

Некоторое время моим 
педагогом был Георгий Селез-
нев. Но он оставил педагоги-
ческую работу и вернулся 
в  театр. Тогда я  перешел 
в класс Юрия Барсова.

После шести лет учебы 
моим наставником стал 
народный артист Сергей 
Шапошников. К  слову, он 
был первым исполнителем 
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Смотрите 
новый выпуск 

«Культурного днев-
ника» на странице нашего 
издания во «ВКонтакте»:

Я ничего не имею против современных 
постановок – но только если они умные 
и логически построены. Если есть понима-
ние, почему именно так, а не иначе. Но мало 
это понять актерам, важно, чтобы и зри-
тель с первого момента это понял!
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Как исполнить 18 ролей за 21 минуту
партии Андрея Болконского 
в опере Сергея Прокофьева 
«Война и мир» (12+).

Недавно дирижер, худо-
жественный руководи-
тель Санкт-Петербургской 
филармонии имени Дмит-
рия Шостаковича, народ-
ный артист СССР Юрий 
Темирканов ушел из жизни. 
Именно он пригласил меня 
в  1978 году в  Кировский 
театр на роль Болконского. 
В  своей работе я  оттал-
кивался именно от  того, 
что мне дал Сергей Никола-
евич Шапошников.

Вы знали известного ком-
позитора Дмитрия Кабалев-
ского. Каким он был?

> Уникальный по простоте, 
искренности, скромности 
человек. При  этом, когда 
мы познакомились, он уже 
был депутатом Верховного 
совета СССР. Народный 
артист, Герой Социалистиче-
ского Труда, лауреат высших 
государственных премий.

Вы собрали инициативную 
группу по увековечиванию 
памяти выдающихся деяте-
лей искусства. А что для вас 
память?

> Никогда не устану повто-
рять, что без культуры нет 
нации. А  культура – это 
преж де всего память. 

Как-то  шел пешком, 
и  передо мной шла моло-
дая женщина с маленьким 
мальчиком лет шести. Он 
увидел доску с надписью: 
«Здесь жил Александр Суво-
ров». И спросил: «Кто это?» 
И тут мама начала ему рас-
сказывать об этом человеке. 
У нас самый красивый город, 
но  мемориальных досок 
о великих людях не хватает.

Тот же Георг Отс. Можно 
говорить, что  он эстон-
ский певец, но  нет: он 
советский певец и родился 
в Ленинграде.

Назовите еще пару имен.

> Балерина Анна Павлова, 
оперные певцы Николай 
Охотников и Галина Кова-
лева. Она была уникаль-
ной певицей и  не  уехала 
в  Москву, когда ее очень 
просили, всегда отвечала, 

что  живет в  Ленинграде 
и петь будет в этом городе. 
Эти артисты – патриоты сво-
его города.

Вы уже 50 лет по праву нахо-
дитесь на мировом олимпе. 
Как за это время поменялся 
мир оперы, люди, которые 
делают этот жанр?

> За последние годы опера 
очень сильно изменилась, 
к  сожалению, и  в  России, 
и на Западе. Пришли моло-
дые режиссеры, которые 
отрицают многие и правиль-
ные вещи. 

К  примеру, режиссер, 
который может надеть 
на  Татьяну Ларину очки. 
Однажды моя жена Вера спро-
сила этого режиссера – дело 
было в Торонто, в Канаде, – 
почему на Татьяне очки. Он 
отвечает: «Миссис Лейфер-
кус, а вы читали «Евгения 
Онегина» (12+)?» Она гово-
рит, что не только читала, 
но  и  многое помнит наи-
зусть. Тогда тот замечает – 
мол, Татьяна говорит сама, 
что  много читает. А  раз 
так, зрение у нее плохое… 
Что, по мнению режиссера, 
подтверждается в  сцене 
греминского бала, когда 
Татьяна говорит: «Простите, 
кто  там  с  мужем, не  раз-
гляжу». Поэтому режис-
сер решает надеть очки 
на Татьяну.

Или постановка «Мазепы» 
(12+) в Брегенсе. Там Мария 
говорит: «Твоим сединам 
как пристанет корона цар-
ская! Его усы белее снега…» 
Между тем Мазепа в поста-
новке не имеет ни одного 
волоска… В этом же спектакле 
казнь Кочубея и Искры проис-
ходит при помощи трамвая, 
который ведет пьяный казак. 
Вот вам изменения в сцена-
рии. Эпатаж сегодня.

При  этом в  Гамбурге 
делали «Лулу» (16+) Альбана 
Берга. Швейцарский режис-
сер, уже в возрасте. Первая 

репетиция. В студии стоят 
стулья и столы. Он говорит: 
«Ты сюда сядь, ты будь там. 
Давайте начнем петь, что мы 
делаем по сцене». И тут мы 
понимаем через неделю, 
что спектакль сделан! Неза-
метно, но все получилось. Это 
был такой успех у публики, 
что  Гамбург четыре года 
повторял этот спектакль. Берг 
написал скрипичный концерт 
«На смерть ангела». Он посвя-
щен погибшей дочери компо-
зитора Малера. В конце спек-
такля скрипачка выходила 
на сцену и играла этот кон-
церт. Это было нечто! В зале 
царила гробовая тишина, 
все вслушивались в мелодию 
с таким замиранием духа… 
Таков был логический конец 
этой бедной девушки Лулу.

И вот такие современные 
постановки я принимаю.

Вашу семью невозможно 
представить без  вашей 
супруги Веры Евгеньевны. 
Она балерина и окончила 
Академию имени Вагано-
вой. Долгое время рабо-
тала в Мариинском театре. 
Как вы познакомились?

> В  Кировском театре 
на одном из представлений 
балета «Лебединое озеро» 
(6+) в  один прекрасный 
момент мы познакомились 
с Верой. Стали встречаться 
и потом решили пожениться.

Вера пришла к папе, он 
был очень серьезный чело-
век. И сказала, что выходит 
замуж. На что он ответил: 
«Пусть ходит зять по дому». 
Там же родился наш сын. 
Много лет прожили в этой 
коммунальной квартире. 
Мы с Верой уже более 55 лет 
вместе.

В  чем  секрет счастливой 
семьи?

> Вовремя надо остановиться 
в  конфликте или  споре. 
И уметь прощать.

Расскажите, как вы росли.

> Родился на  Большом 
проспекте Васильевского 
острова. Потом жили на Дон-
ской улице. Это между 
15-й и 16-й линиями. Потом 
на углу 18-й линии. Это была 
коммунальная квартира. 
Рядом находилась школа.

Консерваторию от Мари-
инского театра отделяет 
40 шагов. У меня эта дорожка 
оказалась намного длиннее. 
В Ленинградском государ-
ственном университете бази-
ровался хор. Там же был зал 
с феноменальной акустикой. 
Мы часто выступали там. 
Готовили концерты. Этот 
хор сыграл не просто боль-
шую роль, он стал поворот-
ным моментом в моей жизни.

Мы пели ленинградскую 
премьеру 13-й симфонии 
(6+) Шостаковича, например, 
и тогда я увидел его впервые 
в зале. Он безумно нервни-
чал. Как солист, я спел это 
произведение в Западном 
Берлине в 1980 году с Кур-
том Мазуром. Горжусь тем, 
что он никогда без меня это 
произведение не исполнял. 
Если я не мог, он переносил 
сроки выступления.

Почему сегодня выбрали 
Те а т р  м у з ы к а л ь н о й 
комедии?

> Прежде всего это мой 
первый в жизни професси-
ональный театр. В феврале 
1970 года впервые вошел 
в  двери этого театра. Мы 
жили от  премьеры к  пре-
мьере, заканчивался один 
спектакль – и тут же начи-
нался следующий.

Что для вас счастье?

> Встречаться с  людьми, 
которых ты по-настоящему 
любишь, ценишь, с  кото-
рыми ты можешь чув-
ствовать себя абсолютно 
естественн о.

Считается, что Сергей Лейферкус покорил все главные 
оперные сцены мира. Среди них – Венская государ-
ственная опера, Опера Бастилии (Париж), Ла Скала 
(Милан) и театр Колон (Буэнос-Айрес). В репертуаре 
певца почти пятьдесят оперных партий.

8  НОЯБРЯ 2023 
СРЕДА 7КУЛЬТУРНАЯ СРЕДА

PD3150_08112023.indb   7 07.11.2023   22:09:52



  ВЛАДИСЛАВ ВОВК /vladislav.vovk@spbdnevnik.ru/      АЛЕКСАНДР ГЛУЗ

ОБСТАНОВКА здесь практически не изме-
нилась со времен блокады: хозяйку 
дома, которой в 1941 году было пять 
лет, окружают все те же знакомые 
и любимые с детства предметы инте-
рьера и быта. По сути, это настоящий 
музей ушедшей эпохи и живых вос-
помина ний. Ими Елена Воеводенкова 
поделилась с «Петербургским дневни-
ком», проведя своеобразную экскурсию 
по квартире и своему прошлому.

Далее мы приводим ее рассказ 
от первого лица.

�ТАКАЯ ЖИЗНЬ БЫЛА�
«…Вот эта стена в прихожей – капиталь-
ная. Когда в первую блокадную зиму 
уже не было сил спускаться в бомбоубе-
жище, сюда во время каждой бомбежки 
мама перетаскивала из нагретой бур-
жуйкой маленькой комнаты кроватки – 
мою и моей годовалой сестренки Муси.

Тогда считалось, что, находясь возле 
капитальной стены, можно уцелеть, 
если в дом попадет бомба. До сих пор 
не знаю, так ли это. Но мы с Мусей 
воспринимали все как  должное  – 
такая жизнь была. Поэтому, навер-
ное, и страха особого не было. Даже 

канонада воспринималась как нечто 
естественное. Помню, когда летом 
1942-го мама пошла работать – она 
шила рукавицы для бойцов в артели, 
расположенной в бывшей фотомастер-
ской на Театральной площади, – мы 
ее ждали, сидя вот здесь, в комнате, 
на этой оттоманке. И вот, слышим, уда-
рила пушка: снаряд с воем летит-ле-
тит и улетает, как я теперь понимаю, 
на Выборгскую сторону. Бах! Взрыв. 
А мы сидим, слушаем. И в сторону окон 
поглядываем. Им, кстати, уже гораздо 
больше ста лет.

Они дореволюционные, крепкие, 
закрываются без  единой щелочки, 
и даже все защелки-задвижки сохра-
нились в полной исправности. Весь 

дом уже стеклопакеты поста-
вил, кроме меня. А зачем? Ведь 
у этих «пакетов», как было напи-
сано в рекламе, срок службы 
всего десять лет. Смешно!»

ЕДА В ЛАДОШКЕ
«Самой тяжелой для нас была, 
конечно, первая зима. Вот 
этот буфет, где лежала посуда 
(и до сих пор она там нахо-
дится), мы, по-моему, тогда 
вообще ни разу не откры-
вали. Зачем? Еда-то уме-
щалась буквально на ла-
дошке. И вот этим дорево-
люционным мраморным 
умывальником, настоящим 

Дома у петербурженки Елены Воеводенковой забываешь, что на дворе 
XXI век. Здесь семья этой женщины пережила многие события прошлого 
столетия, и самое страшное из них – блокаду Ленинграда. С тех пор 
в этих стенах обитают воспоминания.

«Капсула времени» в старой петербургской квартире

Я в этой квартире прожила с рождения. 
Поэтому все вещи здесь для меня род-
ные. Знаю, что некоторые люди, пере-
жившие блокаду, избавлялись потом 
от предметов, чтобы забыть тяжелые 
воспоминания. Но что же нам делать 
без памяти?.. 

Полную 
версию 

материала читайте 
на spbdnevnik.ru (16+)

«ГОВОРИТ И ПОКАЗЫВАЕТ МУЗЕЙ ОБОРОНЫ И БЛОКАДЫ ЛЕНИНГРАДА»: 
ПРОЕКТ «ПЕТЕРБУРГСКОГО ДНЕВНИКА»
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«Капсула времени» в старой петербургской квартире
«Мойдодыром», не пользовались: воду 
мама носила от Невы, да много ли она 
могла унести? А за хлебом она ходила 
в магазин, расположенный напротив 
нашего дома, и три добытых кусочка 
всегда приносила в жестяной банке 
из-под чая. Банка эта, кстати, тоже 
сохранилась. Но несколько лет назад 
ее зачем-то прихватил один нехороший 
человек. Но о нем я не хочу говорить. 
Хотя баночку очень жаль».

МЕБЕЛЬ НЕ ТРОГАЛИ
«Сразу после начала войны на крыше 
нашего дома поставили четыре зенит-
ные установки. Так вот после пер-
вого же их залпа у нас все стекла в верх-
них оконных фрамугах вылетели начи-
сто. Пришлось фанерой забивать. Так 
и жили с ней еще очень долго. Даже 
на послевоенной фотографии нашего 
дома, которую я нашла в Интернете, 
видны наши забитые фанерой фрамуги.

Зенитки эти только в 1944-м стали 
снимать с крыши с помощью лебедок. 
Я сама видела: мы тогда как раз толь-
ко-только из эвакуации вернулись.

Хотя буржуйку постоянно приходи-
лось топить, мебель нашу мы не тро-

гали. Это все благодаря дяде Мише: он 
работал на пристани и оттуда посто-
янно приносил разные деревяшки.

А буржуйка у нас, между прочим, 
была подключена не к окну, а к одной 
из  облицованных белым кафелем 
печек. Они до сих пор целы. Мы ими 
после войны пользовались вплоть 
до  1954 года, когда нам провели 
 центральное теплоснабжение. С того 
времени ни разу и не растапливали их, 
электролампочки даже в  топках 
хранили».

МУЗЕЙНЫЙ ЭКСПОНАТ
«Буржуйки давно уже нет, а кое-какая 
вещественная память о ней осталась. 
Блокадной зимой мы вместо чайника 
ради удобства пользовались старинным 
кофейником. И вот однажды не угля-
дели и поставили его вплотную к трубе 
печки. А она ведь раскаляется всегда 
докрасна, вот и расплавился наш кофей-
ник – дырка у него сбоку получилась.

Тот день я почему-то очень хорошо 
запомнила. Февраль был, и на улице 
стояла солнечная погода. Мы приот-
крыли деревянные ставни на  окне 
(их тоже дядя Миша сделал), и свет 

попал в комнату, высветив горячую бур-
жуйку. А по ее поверхности капельки 
расплавленного металла от кофейника, 
как шарики ртути, бегали.

Нашего «пострадавшего», между 
прочим, мы не выбросили, а убрали 
в буфет. Так и простоял он там до отно-
сительно недавнего времени, когда 
я решила его передать в воссоздан-
ный Музей обороны и блокады Ленин-
града. Не зря мы кофейник сберегли: 
пусть теперь напоминает о прошлом 
другим людям».

ДОБРЫХ ЛЮДЕЙ БОЛЬШЕ
«В музей я передала и наш многое 
повидавший на своем веку абажур. 
Он, как мне кажется, был в квартире 
еще с дореволюционных времен: наши 
бабушка с дедушкой поселились здесь 
в 1918 году. Заодно я для музея нари-
совала подробный план нашей квар-
тиры, где «расставила» всю обста-
новку, которая была у нас во время 
блокады.

Передала я и некоторые документы 
папы. В том числе, к примеру, визир 
Бакмана, с помощью которого зенит-
чики визуально определяли по силуэтам 
самолетов, наши это летят или немцы.

Несмотря на все пережитое, я убеж-
дена, что  добрых людей на  свете 
гораздо больше, чем злых. Вот вам 
пример. Когда я направляюсь в поли-
клинику, то стоит мне только подойти 
к довольно крутой лестнице, ведущей 
к входу, как ко мне буквально броса-
ются совершенно незнакомые люди, 
которых я вижу первый раз, и пред-
лагают помощь ».

  АННА МИРОНЕНКО /info@spbdnevnik.ru/     KRTI.GOV.SPB.RU/PRESS/
NEWS/80356/

ПО СЛОВАМ губернатора Петербурга Александра Беглова, 
участие в нацпроекте обеспечивает городу дополнитель-
ные средства на ремонт крупных магистралей.

«Важно, что работы проводятся комплексно, с исполь-
зованием современных технологий, что позволяет про-
длить срок службы дорожного покрытия, а также обу-
стро ить удобные пешеходные переходы», – подчеркнул 
Александр Беглов.

Один из объектов в Кировском районе – четырехки-
лометровый участок проспекта Ветеранов. Дорожники 
заменили почти 120 тысяч квадратных метров асфальта, 
восстановили бордюрный камень, на пешеходных перехо-
дах сделали пологие спуски для маломобильных горожан. 
В ближайшее время будет завершен ремонт тротуаров.

Всего в планы на 2023 год включены десятки дорож-
ных объектов общей протяженностью более 200 кило-
метров. На эти цели выделено 12,2 миллиарда рублей, 
в том числе 1,2 миллиарда рублей – федеральное софи-
нансирование по национальному проекту «Безопасные 
качественные дороги ».

Дороги ремонтируют 
по нацпроекту

На ключевых магистралях Кировского района 
за год отремонтировано более 10 километров 
асфальта. Работы ведутся по национальному 
проекту «Безопасные качественные дороги».

Сейчас в собрании Государственного мемори-
ального музея обороны и блокады Ленинграда 
54 261 экспонат: графика, живопись и скульп-
тура, рукописные материалы, предметы сол-
датского быта, фото, награды, книги, издан-
ные в осажденном городе.
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  АНДРЕЙ СЕРГЕЕВ /andrey.sergeev@spbdnevnik.ru/     ПРЕДОСТАВЛЕНО ЦЕНТРОМ ЗАНЯТОСТИ САНКТ�ПЕТЕРБУРГА

О Б РА З О В АТ Е Л Ь Н Ы Й п р о -
ект поможет петербурж-
цам повысить квалифика-
цию и  востребованность 
на  рынке труда, сменить 
профессию или открыть свое 
дело в качестве индивиду-
альн ого предпринимателя 
или самозанятого.

ХОРОШАЯ ЗАРПЛАТА
Список образовательных 
 программ довольно боль-
шой – готовят от IT-специа-
листов до рабочих. 

Как  отметили в  Цент ре 
занятости населения 
Санкт-Петербурга, сейчас 
особенно востребованы 
рабочие профессии, здесь 
заработная плата доходит 
до 200 тысяч рублей, а ино-
гда бывает и выше. В этой 
сфере в нашем городе более 
14 тысяч вакансий. К хоро-
шей зарплате можно приба-
вить оплату жилья, компен-
сацию питания, дополнитель-
ное медицинское обслужи-
вание, бесплатные путевки 

в спортивные лагеря, сана-
тории и многое другое.

«Мы готовы брать сотруд-
ников с  квалификацией 
или учеников, а также заин-
тересованы в специалистах, 
которых готовит город-
ской Центр занятости»,  – 
 заявил начальник управле-
ния по административным 
и социальным вопросам ком-
пании «Силовые машины» 
Константин Арутюнов.

ПОСЛЕ УЧЕБЫ
«Прошел программу пере-
обучения с водителя на трак-
ториста, получил много 
практики, что помогло мне 
не  только найти работу. 
Тут же недостаточно уметь 
водить, надо уметь обра-
щаться со средствами меха-
низации. Работодатель видел, 
что я знаю, что и как делать, 
и выбрал меня», – рассказал 
Сергей Комлев, обучившийся 
по программе.

Теперь мужчина рабо-
тает трактористом в Жилищ-

ном агентстве Кировского 
района.

АКЦЕНТ НА ПРАКТИКУ
В этом году Центр занятости 
населения Санкт-Петербурга 
выступает аккредитованным 
региональным оператором 
нацпроекта «Демография». 
Кроме того, есть ряд орга-
низаций, которые помогают 
в обучении горожан.

«Мы занимаемся обуче-
нием взрослых людей, кото-
рые давно получили профес-
сию, но понимают, что знания 
необходимо актуализиро-
вать, или хотят осво-

ить новую. Акцент делается 
на практику. Большое вни-
мание уделяем педагогиче-
скому составу, наши специа-
листы знают все реалии своей 
профессиональной сферы», – 
отметила руководитель учеб-
ного отдела учебного центра 
«Базис» Татьяна Данилова.

Она добавила, что, когда 
часть иностранных ком-
паний покинула Россию, 
в центр приходили соиска-
тели в солидном возрасте. 
Они тяжело переживали 
потерю работы, однако при-
ходили и учились, а потом 

нашли новую работ у.

Сменить работу или повысить свою квалификацию можно, пройдя обу-
чение по федеральной программе «Содействие занятости» националь-
ного проекта «Демография».

Как получить новую 
специальность

КАДРОВЫЙ ВОПРОС 

Сегодня работодатель, который испыты-
вает дефицит в персонале, готов привле-
кать студентов, людей без опыта работы 

по конкретной специальности и обучать их. 
По уровню зарплат рабочие и инженерные 
специальности находятся в тренде. Про-
гр амма «Содействие занятости», входящая 
в национальный проект «Демография», пока-
зывает хорошие результаты, и Петербург 
здесь находится в лидерах.

Если в 2021 году было подано 
16 тысяч заявок на прохожде-

ние обучения, то в 2022-м – 
почти 40 тысяч, а за неполный 
2023 год уже есть 35 тысяч 
заявок. Понимая потребность 

работодателя, мы форми-
руем пул программ, 
чтобы соискатели 
могли выбрать наи-
более востребован-
ные профессии.

Это люди за 50 лет, женщины, находящиеся 
в отпуске по уходу за ребенком, молодежь. 

Когда работодатель ищет себе нового 
сотрудника, ключевые параметры, на кото-
рые он обращает внимание, – образование 
человека, его навыки, то, когда он в послед-
ний раз обновлял свою базу компетенций. 
Большинство соискателей продолжают выби-
рать цифровые и офисные профессии, нередко 
не соотнося это со своими знаниями и запро-
сом рынка труда. Между тем промышленность 
активно ищет людей рабочих профессий, это 
востребовано.

Даже если вам за 50, можно пройти переоб-
учение и стать высокооплачиваемым специ-
алистом. 80 процентов прошедших курсы 
находят работу или становятся самозаня-
тыми. К слову, в Петербурге большой про-
гресс по числу самозанятых специа листов. 
Люди, осознанно подходящие к  выбору 
программы обучения, стабильно находят 
работу, которая дает им не только деньги, 
но и самореализаци ю.

Работу находят 
80 процентов
ТАТЬЯНА ИВАНОВА /исполняющая обязанности директора Центра занятости 

населения Санкт-Петербурга/

В проекте обучения могут 
принимать участие наибо-
лее уязвимые категории граж-
дан, которым бывает тяжело 
выйти на открытый рынок 
труда.

Точка зрения обозревателей может не совпадать с мнением редакции.

СОВМЕСТНЫЙ ПРОЕКТ С ЦЕНТРОМ ЗАНЯТОСТИ 

НАСЕЛЕНИЯ САНКТ-ПЕТЕРБУРГА

  ПРЕДОСТАВЛЕНО ЦЕНТРОМ ЗАНЯТОСТИ САНКТ�ПЕТЕРБУРГА

Чтобы принять участие в прог-
рамме, на портале «Работа 
России» нужно зайти на стра-
ницу «Список образователь-
ных  программ» и подать заявку 
на обучение по одной из них.

Узнать 
больше 

о бесплатном обучении 
можно здесь
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Завершился международный турнир по хоккею «Кубок будущего», кото-
рый второй год подряд прошел в старейшем дворце спорта Северной 
столицы – в «Юбилейном».

Будущие звезды сыграли 
в Петербурге

ПОБЕДУ в  турнире «Кубок 
будущего» одержала моло-
дежная сборная России, 
но первое место ей удалось 
занять лишь по дополнитель-
ным пока зателям.

РОССЫПЬ ТАЛАНТОВ
Петербург принимал между-
народный турнир с участием 
молодежных сборных Рос-
сии, Казахстана и Белорус-
сии уже второй раз. В нынеш-
нем турнире выступали буду-
щие звезды, среди них есть 
те, кто уже играет заметные 
роли в командах Континен-
тальной хоккейной лиги.

Богата на таланты моло-
дежка России, которой руко-
водит Николай Воеводин, 
главный тренер команды 
«СКА-Нева», выступающей 
во Всероссийской хоккейной 
лиге. В его сборной выделя-
ются хоккеисты челябинского 
«Трактора» – нападающий 
Александр Рыков и защитник 
Артем Щучинов, форварды 
московского «Динамо» – Егор 
Римашевский и Игорь Черны-
шов. Петербургские клубы 
представляли в  команде 

нападающие Макар Ханин 
(«Динамо СПб»), Михаил 
Кабат («СКА-Нева»), Григо-
рий Осипов (СКА-1946).

Компанию старшим това-
рищам составила юниорская 
сборная России (возрастная 
категория U 18).

С р е д и  х о к к е и с т о в 
16-17 лет, которыми руково-
дит наставник команды СКА-
1946 Александр Титов, тоже 
есть представители системы 
клуба СКА  – защитники 
Михаил Созинов и Иван Кор-
нилов из СКА-1946, а из МХК 
«Динамо СПб» вызван защит-
ник Максим Гусев.

Среди юниоров тоже 
есть те, кто успел дебюти-
ровать в КХЛ. Большое буду-
щее специалисты прогнози-
руют 16-летнему нападаю-
щему Ивану Рябкину из МХК 
«Динамо» (Москва).

ДЕРЗОСТЬ ЮНЦОВ
Формула соревнования 
прос та: команды сыграли 
в  один круг. В  итоге три 
участника набрали по 4 очка. 
Российская молодежка 
разгромила соперников 

из Казахстана – 12:1 и обыг-
рала сборную Белоруссии – 
3:0. Юниоры, начав с пора-
жения от белорусов – 2:5, 
победили казахстанскую 
команду – 9:1.

В заключительный день 
турнира встретились кол-
лективы, представляющие 
Россию, и юниоры препод-
несли сюрприз: уступая 
по  ходу матча, вырвали 
победу  2:1 над  старшими 
товарищами.

Так как  по  регламенту 
турнира при  равенстве 
очков решающим показате-
лем считают не результат 
личной встречи, а разность 
заброшенных и пропущен-
ных шайб, сборной Белорус-
сии в матче с хоккеистами 
Казахстана было необходимо 
побеждать с очень большим 
разрывом в счете – в 12 шайб, 

чтобы выиграть турнир, 
и в 9 шайб, чтобы опередить 
российских юниоров. Бело-
русы выиграли 5:3 и остались 
на третьем месте.

По  дополнительным 
показателям за счет разно-
сти шайб молодежная сбор-
ная России стала обладате-
лем Кубка будущего. Второе 
место заняла юниорская 
команда России. Также рос-
сийская молодежка выиграла 
турнир в формате «3 на 3», 
входивший в программу тур-
нира «Кубок будущего».

Генеральный директор 
Федерации хоккея России 
Дмитрий Курбатов подвел 
итоги соревнования: «Нужны 
такие турниры. Это популя-
ризация хоккея, очень важ-
ный момент в плане поддер-
жания духа сборных. Спасибо 
зрителям ».

  МИХАИЛ ГРИГОРЬЕВ /mihail.grigoriev@spbdnevnik.ru/     АЛЕКСАНДР ГЛУЗ

6 очков
в трех матчах набрал нападающий молодежной сборной 
России Михаил Кабат из петербургского «СКА-Нева», он 
забросил 4 шайбы и сделал 2 голевые передачи.

  МИХАИЛ ГРИГОРЬЕВ /mihail/grigoriev@spbdnevnik.ru/     ВК �ЗЕНИТ�

  МИХАИЛ ГРИГОРЬЕВ /mihail.grigoriev@spbdnevnik.ru/     ФЕДЕРАЦИЯ 
ДЗЮДО СПБ

Волейболисты идут 
без поражений

Еще одна медаль 
Мадины Таймазовой

ПЕТЕРБУРГСКИЙ волейбольный «Зенит» успешно стар-
товал в чемпионате России. Команда одержала три 
победы с одинаковым счетом 3:0 над оренбургским 
«Нефтяником» на своей площадке и в гостях над коман-
дами «НОВА» из Новокуйбышевска и «Югра-Самотлор» 
из Нижневартовска. Подопечные Виктора Сидельникова 
прод олжили турне по Западной Сибири матчем в Новом 
Уренгое с местным «Факелом», но это была игра второго 
по значимости национального соревнования – Кубка 
России. «Зенит» сделал заявку на выход в полуфинал, 
 выиграв 3:2, ответный матч состоится 11 ноября. Сегодня 
невская команда сыграет в чемпионате в гостях с одно-
клубниками, «Зенитом-Казанью», которые также идут 
без поражени й.

ЧЕМПИОНАТ Европы по дзюдо во французском Монпе-
лье собрал 400 участников из 46 стран. Выступили в ней-
тральном статусе 16 российских спортсменов, наша сбор-
ная выиграла по одной золотой и серебряной медали 
и три бронзовые. Среди тех, кто взошел на пьедестал, – 
Мад ина Таймазова из петербургского «Клуба Дзюдо Тур-
бостроитель», бронзовая медалистка Олимпиады-2020. 
В полуфинале ей удалось за 15 секунд победить дву-
кратную чемпионку мира Барбару Матич из Хорватии. 
Однако в финале француженка Мари-Ив Гайе оказалась 
удачливее. Мадина Таймазова выиграла серебряную 
медаль в категории 70 кг. Напомним, что в октябре она 
завоевала золотую награду в Абу-Даби в турнире серии 
«Большого шлема», также в ее коллекции бронзовые 
медали чемпионатов мира (2019) и Европы (2020, 202 1).

ПРЕСС�СЛУЖБА ФЕДЕРАЦИИ ДЗЮДО САНКТ�ПЕТЕРБУРГА

 МАДИНА ТАЙМАЗОВА �КРАЙНЯЯ СЛЕВА�
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ЧИТАЙТЕ В ЧЕТВЕРГ:
КАК РАЗВИВАЕТСЯ 
ПРОЕКТ �ПЕТЕРБУРГСКИЙ 
ДИЗАЙН�



В Петербурге идут съемки фильма, который, как заявляют его авторы, станет первой в истории художествен-
ной кинокартиной о бане. Корреспонденты «Петербургского дневника» узнали подробности создания комедии 
на тему, близкую многим российским зрителям.

  МИХАИЛ ГРИГОРЬЕВ /mihail.grigoriev@spbdnevnik.ru/     РОМАН ПИМЕНОВ

Плавучая парилка 
на холодных волнах Фонтанки

Продюсер фильма – Никита
Владимиров, известный 
по фильмам «Карп отморожен-
ный» (12+) и «Родители строгого 
режима» (12+). 

КАЖДОМУ любителю кино 
хочется узнать, как  сни-
мается фильм, поэтому 
вокруг съемо чных площа-
док обычно выстраиваются 
любо пытствующие.

На  днях все желаю-
щие могли увидеть работу 
над эпизодом кинокомедии 
«В баню!», действие кото-
рого развернулось в самом 
центре Северной столицы.

НЕВЗИРАЯ НА ПОГОДУ
Первые дни ноября не пора-
довали петербуржцев пого-
дой – дождь, ветер, вырыва-
ющий зонтики из рук, свин-
цовое небо… В  празднич-
ный День народного един-
ства желающих прогуляться 
по  историческому центру 
было не очень много.

Те  же, кто  рискнул 
выбраться на Невский про-
спект и оказался у Аничкова 
моста, могли увидеть необыч-
ную картину. По реке Фон-
танке на буксире у катера 
двигалось нестандарт-
ное плавсредство с черной 
цистерной, на стенке кото-
рой красовалась надпись: 
«В  баню!». Из  цистерны, 
как Диоген из бочки, перио-
дически выбирались на све-
жий воздух почти обнажен-
ные мужчины и  махали 
руками редким прохожим.

Как известно, сами кинема-
тографисты с юмором отно-
сятся к своему рабочему про-
цессу. Во многих комедиях 
показаны суета на съемоч-
ной площадке, накладки 
с реквизитом и гримом, 
капризы звезд и  про-
чие казусы. Многие 
в свое время от души 
смеялись над миниа-
тюрой «Как снима-
ется кино», которую 
знаменитый Андрей 
М и р о н о в  и с п о л -
нял с  эстрады. Пом-
ните – летние эпизоды 
на берегу моря вынуж-
дены переснимать зимой, 
когда актеры, изображаю-
щие отдыхающих на пляже, 
синеют от холода, а процесс 
съемки то и дело приходится 
останавливать из-за того, 
что в кадр попадает то лыж-
ник, то ледокол.

ЗАКАЛЯЙСЯ КАК СТАЛЬ
Съемки же фильма «В баню!» 
шли четко по плану. После 
нескольких кругов, сделан-
ных по волнам Фонтанки 
между Шереметевским двор-
цом и Аничковым мостом, 
плавучая баня причалила 
к  набережной у  Музея 
Фаберже. Экипаж нестан-
дартного судна предстал 
перед журналистами и мало-

численными зеваками. Муж-
чинами, решившими попа-
риться в ходе рейса, оказа-
лись члены клуба «Невские 
моржи» во главе со своим 
руководителем Романом 
Лебедевым. Они подели-
лись с  «Петербургским 
дневником» радостью 
от того, что снимаются 
в фильме, который про-
пагандирует пользу 
русской бани.

«Кругом пандемия, 
всякие вирусы, людям 
нужно закаляться, укреп-

лять здоровье. И  баня 
для этого очень полезна, – 

заявил Роман Лебедев. – Мы 
в фильме паримся в бане, 
будем плавать в Фонтанке. 
Нам не холодно, и я не пони-
маю, почему вы так тепло 
одеты? Мы, «Невские 
моржи», всех призываем 
заниматься плаванием. 
У нас больше 600 членов, 
и никто из нас не болеет. 
Участ вуем в  заплывах 
по Неве и в других водоемах. 
Очень рады сняться в фильме 
«В баню!», – рассказал этот 
могучий мужчина.

В РОЛЯХ � ЗВЕЗДЫ
В фильме «В баню!» снима-
ются не только любители 
зимнего плавания, но и про-
фессиональные актеры. 

В  главных ролях заняты 
Михаил Тройник (известный 
по фильмам «Как Витька Чес-
нок вез Леху Штыря в дом 
инвалидов» (18+), «Чемпион 
мира» (6+), «Вызов» (12+)), 
Юлия Александрова («Елки 
новые» (6+), «Самый лучший 
день» (16+), «Звоните ДиКа-
прио» (18+)), Федор Лавров 
(«Улицы разбитых фона-
рей» – 6 (16+), «Агент наци-
ональной безопаснос ти» – 5 
(16+), «Оттепель» (16+)), 
Юрий Ицков («Бандитский 
Петербург» (16+), «Две зимы 
и три лета» (16+), «Балет» 
(16+)).

Сюжет фильма, как сооб-
щают авторы, не раскрывая 
подробностей, таков. Жизнь 
прораба Ивана Плотникова 
летит под откос из-за его при-
вычки все терпеть! Но, слу-
чайно оказавшись на чем-
пионате России по бане, он 
узнает, что это вовсе не про-
клятие, а великий талант. 
Теперь умение терпеть ему 
предстоит раскрыть по пол-
ной программе, чтобы нако-
нец поверить в себя, вернуть 
уважение близких и побо-
роться за солидный денеж-
ный приз.

Жанр фильма «В баню!» – 
семейная комедия, то есть 
самый востребованный у рос-
сийских зрителей.
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